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１２月になりました。今年１年間の学童保育、父母会は

どうでしたか？子どもをめぐる凶悪犯罪が多発していま

す。地域の大人と一緒になって子どもたちを守っていきま

しょう。１２月号の特集は「子どもにやさしい施設」です。

子どもたちが安心して過ごせる施設、社会を目指して来年

もがんばりましょう。 

今月号の一押し 

その１ 

講座・若者たちの「今」を知る（３） 

新しい情報環境のなかの若者たち 

横浜市立大学 中西新太郎 

今回は、思春期の少年少女たちと、ケータイやインタ

ーネットとの関係を特集しています。新しい情報ツール

を手にすることで、未知の出会いが広がることの危険性

がある反面、その世界を拠りどころにする若者たちの心

をていねいに考えてみようという指摘はもちろんのこと、

ケータイメールでつながる「友達の輪」の点検・補修の

ため、せっせと交信をしなければならないということに

も興味深いものがありました。友達であることを示すた

めに、あらゆる配慮・気遣いをしているという視点にギ

クリです。 

その２ 

子どもたちのまなざし 

「カンペーズ」命 

大阪市立加賀屋小学校教諭 土佐いく子 

子どもたちの作った野球チーム「カンペーズ」。自主性

が無いと言われる現代っ子ですが、やればできるという

手記です。あるお母さんが「いっぱいあったゲーム、バ

ザーにだしましてん。『カンペーズ』命ですよ」。大人の

指導員がついて、特訓し、上手だ下手だとビシビシしご

くのではなく、子どもたちの自主性がチームを育ててき

ました。 

 

  １２月号の特集 

子どもにやさしい施設 

「安心して生活できる施設整備を」 

     ―学童保育施設の現状と課題 

本誌編集部 

 

「うちの学童保育施設のちょっといいところ」 

横須賀市大楠学童保育の会指導員 八木野怜 

白山市北陽イルカクラブ保護者 中村暢枝 

札幌市ひろっぱクラブ指導員 田澤利弘 

騎西町種足つばさ学童クラブ指導員 宮腰日出子 

深谷市さくらんぼ学童クラブ指導員 鈴木幸治 

  

「県の基準を活用し、よりよい施設をこどもたちに」 

埼玉県ＮＰＯ法人東松山市学童保育の会事務局長 

山本和順 

 

「プレハブから木の温もりのあるログハウスに」 

春日市子どもネットワーク春日ひまわりクラブ指導員 

秋月のり子 

 

「町ではじめての公設施設ができた！」 

野々 市町こうさぎクラブ保護者 谷内明 

 

「徳島県で学童保育施設の調査を行いました」 

放課後児童の住空間を考える会事務局長 原泰子 

 

 

 

 



今月の都連協人 

 今月号も都連協人はおりません。来月号こそは… 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

         ほいくニュース 

           について 

    

① ほいく誌の感想、このニュースへの意見、いろいろお 

寄せください。 

② 作り手も募集しています。 

 

今月号の一押しその２ 

その１ 

行政問題から学んだ父母会の役割 
南河内町児童館学童クラブ 村田千秋 

定員６０名の学童保育が二つに分かれるということを

きっかけに、学童保育に目覚めた村田さん。それまでは、

大人数だからできるイベントや、校区を越えた子どもたち

のかかわりは、大規模化のメリットであり、子どもたちの

抱える問題、指導員が感じている現場の問題や危機感もほ

とんど知らないままだったとのこと。でも…多くの学童保

育関係者とかかわったり学んだりする中で、行政のあり方

や税金の使い方に無関心であったことや、学童保育の適正

規模などに気づいていきます。そして、本当に必要な安全

で安心できる学童保育をつくってほしいと思うようにな

ったということです。きっと、村田さんに共感される方が

たくさんいるのではないでしょうか…。 

その２ 

衆議院・青少年問題特別委員会 

学童保育の問題を集中審議 
全国学童保育連絡協議会事務局次長 真田祐 

す・す・すごい！国会で学童保育の問題を３時間

も集中審議してくれたって！！冒頭の意見陳述で全

国連協事務局次長の真田さんが、学童保育の役割や

実態、子どもと親の願いと学童保育の課題を話して

くれました。質疑の中で、学童保育と全児童対策事

業とは役割、目的が異なり、学童保育の代わりには

ならないことや、大規模化の問題なども話されまし

た。国を動かす方々 に論議していただけたことは、

これからにつながる大きな成果ではないでしょう

か！！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

次号予告１月号 
特集・親子の距離は良いかんじ 

・子育ては悩む親を励まし支える    片岡洋子 

・子どもを見る目を父母と補い合う    指導員      

・我が家の親子関係           保護者 

ずいそう              山口のり子 

講座・若者たちの「今」を知る④ 

中西新太郎 

  子どもたちのまなざし        土佐いく子 

試せばハマる家事のワザ        佐光紀子 

カメラでこんにちは/父母会/子育て日記/わたしは

指導員/たのしいな/クイズ/まんが/子どものひろば

/読者のひろば/ほか 


